
ACTA REUNIÓN COMISIÓN DE DIFUSIÓN, COMUNIDAD Y EDUCACIÓN DEL
CONSEJO DE COORDINACIÓN CIUDAD-PUERTO EN SAN ANTONIO

Fecha: 22 de diciembre del 2022.
Hora: 12 horas
Reunión telemática, vía Teams.

1.- Citación: de EPSA en su calidad de secretario ejecutivo del Consejo de
Coordinación Ciudad- Puerto San Antonio, vía mail, con el fin de constitución y
definición plan de trabajo.

2.- Asistentes:

Comisión de Difusión, Comunidad y Educación
Consejero Regional Jorge Mora
COLSA Pilar Larraín
Presidente Cámara de Comercio Industria,
Servicios y Turismo de San Antonio

Mario Cassanello

AIEP José Luis Caviedes

EPSA Héctor Marchant

3.- Intervenciones de los asistentes

a) Presentación de participantes.

b) Introducción Héctor Marchant, explica que el CCCP posee 6 comisiones y
que no hay otro que lo tenga por el momento y agradece participación de
los asistentes. Además, explica que en la reunión de CCCP del día 27 de
diciembre se solicitarán los lineamientos generales del año 2023 el foco,
ideas y sensibilidad de las proyecciones de la comisión. 

c) Jorge Mora propone una lluvia de ideas, destaca la importancia de la
difusión entre la comunidad y el puerto y plantea que Rafael Letelier
debería integrar la comisión. 

d) Héctor Marchant que no hay inconveniente y que él como presidente de la
Comisión debe enviar un correo solicitando su integración.

e) Jorge Mora da a conocer un punto importante a tocar y que debería
trabajarse con la participación de Rafael Letelier.

f) Héctor Marchant dice que si se hace una curva ocupacional de todos los
proyectos que tienen incidencia en San Antonio, partiendo por la
adjudicación de la ruta 66 en 2020, la licitación de la ruta 78, proceso de



expropiación el nuevo puente Lo Gallardo, expropiación también el acceso
norte a San Antonio y otros, esas curvas ocupacionales significan en su
punto pick entre 6.000 a 8.000 puestos de trabajo, la diferencia está en que
no se tienen los datos de ferrocarriles, los otros si hay y son estimaciones.
Entonces, se ha conversado con José Luis Caviedes, el rol que tiene la
educación superior en San Antonio. Hay una tremenda tarea en educar a la
gente, quienes luego harán intervención en estos proyectos de gran aliento.
Habla del desafío que conlleva Puerto Exterior.

g) Pilar Larraín contextualiza sobre lo que se ha ido haciendo en educación a
través de COLSA, lo cual ha concluido su segundo año. Da a conocer que
lo que busca el Consejo Logístico Portuario es vincular la industria con la
academia y el estado a través del Ministerio de Educación, específicamente
para contar con el recurso humano idóneo para la industria logística
portuaria. Con el objetivo de fondo, que los jóvenes que se interesen por
estudiar carreras ya sea técnica o técnico-profesionales, salgan con un
conocimiento que les permita ingresar y emplearse en la cadena logística.

Explica que, en el escenario actual, sobre todo en la educación municipal,
las carreras que existen en la provincia de San Antonio están
desactualizadas y por lo tanto, el objeto de esta comisión es poder hacer el
vínculo para que tanto los institutos como los colegios técnicos municipales
puedan actualizar sus mallas curriculares o disponer de otras carreras con
una oferta más acorde a lo que la industria requiere hoy y en el futuro.

Toma palabras de Héctor y dice que con el PE se abre una batería de
ofertas para los jóvenes, desde oficio hasta universitarios. Entonces como
provincia hay que contar con ese recurso humano en lo local y para ello es
importante trabajar en conjunto.

h) José Caviedes apoya la inserción laboral de los estudiantes y explica que
San Antonio tiene mucho que aportar y quieren colaborar. Da a conocer la
idea de crear una bolsa de empleo (los alumnos dejan de estudiar por
dinero o por no tener trabajo).
Explica que STI llega con una creación como un CFT interno, en donde
como institución educación se quiere colocar todo lo que sea necesario del
área académica para colaborar en los resultados que quieran tener. Están
realizando un convenio de estructura y capacitación académica de manera
de generar un vínculo.  Se debe profesionalizar el concepto Puerto.

i) Jorge Mora comenta que es una buena iniciativa para motivar a los
estudiantes de la comuna. 

j) En resumen, vinculación con centros de estudios y con colegios TP para
dar una estructura más sostenible.



k) Próxima reunión:  periodicidad de 2 meses. Secretario Héctor Marchant.

l) Jorge Mora dice que si se plantea otro tema entremedio, se puede plantear
otra reunión.  
Agradece Participación.
Cierra Sesión.


